

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

II Aniversario de la Coronación de la Virgen de la Caridad

Fué una encantadora mañana, de estas mañanas abrietas cartageneras, de auras perfumadas y límpido cielo azul que, ha dos años, el pueblo de Cartagena con delirante entusiasmo y fervor jamás visto coronó magnánimo a su excelsa Patrona, la Santísima Virgen de la Caridad.

Aún perdura y perdurará para siempre en la mente de todos cuantos tuvimos la inmensa dicha de contemplarla, la visión sublime, imponderable, indescriptible de aquel hermoso espectáculo, de aquel cuadro vivo en que la Madre amorosa de la Caridad recibió dulcemente sobre la sagrada cabeza de su bendita imagen aquella delicada ofrenda, aquella rica corona en cuyos engarces de oro y piedras preciosas iban pendientes los corazones todos de los nobles hijos de la hidalga Cartago-Nova.

Aún late el corazón dentro del pecho con las más emocionantes de las palpitaciones al evocar el recuerdo consolador de aquella felicísima jornada que brillará con el resplandor más puro en los fastos cartageneros.

Era al mediodía; la Virgen en majestuoso trono, después de recorrer triunfante el trayecto desde el Santo Hospital al Muelle de Alfonso XII, cuya carrera cubrían de gala las tropas de la guarnición, bajo el dosel purísimo del cielo azul cartagenero se alzaba sobre la multitud incontable que rodeaba la fervorosa con los ojos fijados en Ella, poniendo en la mirada la fé grande de su alma, el amor y la esperanza de su corazón; y en esa actitud, el venerable Prelado, que aún hoy felizmente ejerce nuestro espiritual gobierno, irguióse emocionado hasta la idolatrada imagen y con sus consagradas manos la coronó...

Sonaron al momento las salvas de salutación desde los castillos y buques de guerra, las músicas entonaron el himno español, las tropas presentaron armas, voltearon las campanas y el pueblo entero con sus ensordecedoras vivas y aclamaciones entusiastas atronó el espacio... El astro rey brillaba en su cenit, presidiendo el sublime cuadro, y de lo Alto, donde el Dios infinito con la Inmaculada Virgen y la corte del celestial emperador contemplaban gozosos lo que aquí pasaba, pareció descender la bendición divina, dibujada en la ternura de la Madre Dolorosa, como una promesa de mejores días para Cartagena...

A. NAVARRO

El pueblo de Cartagena que no olvida el día memorable de la Coronación de su Virgen, acude en tropel ante sus augustas gradas cuando llega el 17 de Abril, a prosternarse de hinojos para hacer nuevas aclamaciones a la Patrona y a pedirle sea por siempre Ella la bondadosa Madre y la insustituible Reina de esta tierra.

Ayer organizóse, en la forma que dábamos cuenta anoche, la grandiosa peregrinación a la iglesia de la Caridad, destacando por el hermoso templo millares de cartageneros, dándose la nota simpática de venir peregrinos de todos los barrios y aún de los más apartados pueblos del término municipal a rendir su homenaje a la Santísima Virgen.

Hoy, organizadas por la Junta de Gobierno del Santo Hospital, se han celebrado solemnes funciones religio-

sas con la entusiasta cooperación de nuestro amantísimo Prelado, que ha venido expresamente de la capital a estos actos, poniendo así una vez más de manifiesto su acendrada devoción a la Virgen de la Caridad.

En estos actos, el pueblo entero ha vuelto a congregarse en el templo de la Patrona.

Quiera tan buena y dulce Madre seguir protegiéndonos como hasta aquí, y apartando de nosotros toda lucha engendradora por egoismos insanos y pasiones bastardas que impidieron en pasadas épocas el florecimiento de la ciudad, la paz venturosa reine en nosotros y Cartagena pueda así laborar intensamente por conseguir el puesto que le corresponde entre las preeminentes ciudades modernas limpias por otra parte de toda corrupción moral que tanto envilece a los pueblos.

Esto es, Santísima Virgen de la Caridad, lo que «EL ECO DE CARTAGENA» te reitera en este segundo aniversario de la Coronación pontificia de tu bendita imagen, al ofrendarte de nuevo el rendido homenaje del más ferviente amor.

Esta mañana a las diez, como se hallaba anunciado, se celebró en la consagrada iglesia de la Caridad la misa de Pontifical, oficiada por nuestro Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo, P. Vicente Alonso y Salgado.

El templo estaba profusamente iluminado y el altar de la Patrona adornado con exquisito gusto, con abundancia de flores.

Inmensa muchedumbre llenaba completamente la iglesia, atraída por tan extraordinaria fiesta.

En una de las tribunas una numerosa y escogida orquesta dirigida por el eminente profesor don Camilo Pérez Monllor acompañaba al selecto coro de capilla reforzado por voces de la Capilla Real de Madrid que interpretaron admirablemente la «Secunda Pontificalis» de L. Perosi, Ofertorio «Ave Maria» de Frank «Berceuse» de César Gui.

Acompañaron a nuestro Prelado como Presbítero Asistente el Arcipreste D. Francisco Cavero; como Diáconos de honor los párrocos de Nuestra Señora del Carmen don José Jaén y del Sagrado Corazón don Pedro Gambin; como Diáconos de oficio el Reverendo Padre José Bestué, Superior de los Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María y don José Agius, capellán del Asilo de la Purísima. También concurren todo el Clero de Cartagena.

El M. I. Sr. Lic. don Pedro Gil García, Arcediano de esta Santa Iglesia Catedral, pronunció uno de sus más hermosos sermones, demostrando sus vastos conocimientos y su profunda concepción teológica, cantando un himno a la Santísima Virgen nuestra Madre y las glorias de nuestra excelsa Patrona la Virgen de la Caridad.

Nuestro amante Prelado, queriendo testimoniar su cariño a este pueblo, dió a continuación con toda solemnidad una bendición especial indulgenciada, que el pueblo recibió postrado de hinojos al pié de la sagrada imagen de la Patrona.

Terminó tan solemne función religiosa a la una.

Han asistido, además de la Junta en pleno del Santo Hospital de Cari-

dad, con su Hermano Mayor D. Luis Malo de Molina, el Capitán General de este Departamento Excmo. Sr. don Juan Bautista Aznar; el General 2.º Jefe de la plaza Excmo. Sr. D. Carlos Pérez y López de Robredo, en representación del general Gobernador Militar; Comandante General del Arsenal, Excmo. Sr. D. Adolfo Gómez Rubbe; nuestro Excmo. Ayuntamiento representado por el Alcalde Excmo. señor D. Alfonso Torres y los concejales señores Pascual de Riquelme, Briones, Minguez, Ruiz Garrido y García Manchón; el señor Juez de Instrucción D. Mariano Luján.

El Intendente de la Armada Excmo. señor don José González de Quevedo y Zúmel; el general de Artillería de la Armada Excmo. señor don Manuel Pando; el coronel de Artillería don Jaime Piá; el coronel del Regimiento de «Sevilla» don Aurelio García Monleón; el coronel del Regimiento de «Cartagena» don Manuel Llanos Medina; los Ayudantes de los citados generales y comisiones de los cuerpos de Ejército y Armada y representaciones de Asociaciones religiosas de esta ciudad.

Esta tarde a las cuatro y media se ha celebrado en el mismo templo la función religiosa anunciada, con Exposición del Santísimo Sacramento, en la queha predicado elocuentemente el profundo filósofo que lo ha hecho igualmente en la fiesta de esta mañana, y se han encargado de la parte musical los mismos profesores y voces que antes.

Ha terminado con un solemnisimo Tédum a cuatro voces y el Responso «Liberame» del maestro Perosi.

Nuestra enhorabuena a la Junta del Santo Hospital y en particular a su Hermano Mayor y al señor Cavero por la brillantez que han tenido estos cultos.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Se encuentra en ésta nuestro compañero en la Prensa don Rafael Peña León, redactor jefe de «Galicia» de Coruña.

—A Madrid ha regresado la señora de Mata y su bella hija.

—Invitados por los Duques de Tovar han salido para Archena donde pasarán unos días D. Gerardo Bosch y su esposa doña Rosa Serrat y su bella hermana Pepita Serrat.

—A Madrid ha regresado la señora de Alvar-González y su encantadora hija.

—También regresó a Madrid, después de pasar en ésta las fiestas de Semana Santa, el Coronel de Inválidos y Hermano de este Santo Hospital de Caridad don Luis Fajardo.

—A Antequera han regresado los señores de García Verdoy.

—A Murcia marchó doña Carmen Manzanares viuda de Wandossell y a Madrid la Excmo. señora doña Pura Manzanares, de Tapia.

NOTAS VARIAS

Se ha hecho cargo nuevamente, de la representación en esta plaza del exquisito estomacal «Cordial-Matier» don Antonio Navarro Ruiz.

ENFERMOS

Ha recibido el Santo Viático la señora doña Florentina Martí viuda de Matas.

Rogad a Dios en Caridad por el alma de

Sor Maria de la Encarnacion Janme

Sierva de Jesús

que falleció en la paz del Señor el día 9 de los corrientes

R. I. P

El funeral que se celebrará el lunes día 20 a las diez de la mañana en la iglesia de las Siervas de Jesús (Ensanche) se aplicará por el eterno descanso de su alma.

La Superiora y Comunidad suplican la asistencia a dicho acto a todos sus bienhechores, por cuyo especial favor les quedarán sumamente agradecidas.

T. S. H.

Como dijimos, anoche recitó don Eduardo Marquina ante el nuevo micrófono de esta estación emisora (que por cierto es magnífico, pues percibe la voz con gran limpieza e intensidad) y con toda energía y entusiasmo que su autor sabe imprimir a la frase, la bella poesía que leyó el día 15 en el Teatro Circo. Muchos radioescuchas de los que la recibieron en sus aparatos nos iban comunicando, con gran satisfacción, sus halagadoras esperanzas de que esta estación sea de las mejores de España, tan pronto como se regularice su funcionamiento.

Poco a poco se va completando la instalación y para ultimar detalles saldrá mañana para Valencia su Director, D. Enrique de Orbe.

Esta tarde continuarán las pruebas de 6 1/2 a 8.

La Artillería regresa

Mañana noche a las 10 1/2 es esperada aquí la batería de Artillería de esta plaza que partió para África a raíz del desastre.

Sería de desear que el señor Alcalde hiciera un llamamiento al pueblo para que asista a esperarla y las autoridades de Ejército prepararan un buen recibimiento.

CAFE RESTAURANT

Palma Valenciana

Cubiertos desde 4'50 con vino.

Selecta y variada cocina.

Lujosos comedores.

MAYOR, 46—CARTAGENA

Fuego a bordo del «Alvaro de Bazán»

Esta tarde a las dos y cuarto se declaró un incendio en el entremetido del cañonero «Alvaro de Bazán» abarloado en el Muelle de Alfonso XII, junto al Club de Regatas.

Inmediatamente fué sofocado con los elementos de a bordo, del Arsenal y del Municipio.

Achudieron en los primeros momentos el Alcalde, Autoridades de Marina, Jefe de los Bomberos (señor Gómez González) y el concejal señor Ramos Carratalá.

FUNERARIA del CARMEN

Servicio permanente

La más barata de Cartagena

frente a la calle Canales

Calle d. l. Carmén, núm. 42

CAFE RESTAURANT

Palma Valenciana

Cubiertos desde 4'50 con vino.

Mariscos de todas clases. Paellas.

Espléndido servicio.

MAYOR, 46—CARTAGENA

DESDE MADRID

Realidades y esperanzas

Recientemente lo hacia constar un colega de la mañana; en nuestros dos grandes problemas reales y vivos, aquellos que aun desconocidos en su esencia por muchos, son SENTIDOS por todos, el Directorio, sin alardes ni estrépitos, con pensamiento concreto y con voluntad decidida, va aproximándonos a la meta; la meta es el orden y la paz.

No hay en la hora presente una nación en la que el sosiego público sea mayor, ni igual, al que disfrutamos en España. Es posible que haya por ahí o por allí, allí sobre todo, donde los embustes tienen billete de libre circulación, quien diga que nuestro pueblo tiene la quietud forzada del que se encuentra bajo la presión de la camisa de fuerza. Empero si tal se dice, se propalará lo que es contrario a la verdad. No es paz de cementerio la que disfrutamos. Es la paz de las ciudades vivas, pero prudentes, que no malgastan sus energías y su tiempo en luchas y en agitaciones estériles. Estos años de atrás parecía haberse tomado a España como campo de experimentación para que operaran en él todos los extremismos. Y el estado habitual era la huelga. Y la amenaza constante el LOCKOUT. Y un día si y otro también, tiros en las calles. Y cada lunes y cada martes, uno o varios asesinatos. La labor de disgregación, y aun de disociación, fué tal, que en plena calle se gritó ¡muera España! y fué vitoreado Abd-el-Krim, sin que ni una mano justiciera arrancase aquellas lenguas, ni una espada indignada atravesase aquellos pechos traidores.

Y todo esto pasó, ha ido pasando; lentamente, porque las naciones convalecen aun con más lentitud que los individuos. Y ya apenas se registra una huelga, ni un lockout, ni los cirmenes salvajes que planeaban la piratería social. Ni hay quien se atreva a lanzar un grito blasfemo contra la Patria, ni quien tenga públicamente un bochornoso latido cordial para el jefecillo de la insurrección rifeña. Y si bien de una manera clandestina y recatada se piden por algunos ansiosamente agitaciones que inquieten al país y que preocupen al Gobierno, los requeridos responden con un